

# La Batalla

Barcelona, 28 de Septiembre de 1933 • Año IV (2.ª época) • Núm. 164

## ¡Salvemos a Torgler, Dimitrov, Popov y Tanev! Contra el hitlerismo!

Organo de la Federación Comunista Ibérica y Portavoz del Bloque Obrero y Campesino

EL MOVIMIENTO SINDICAL

### Hacia una nueva fase

El movimiento sindical en Cataluña se encuentra en pleno desbarajuste. Nunca había existido un desconcierto tan grande.

Existen cuatro centros de atracción: La C. N. T. faista, el núcleo de los «Treinta», el núcleo de los «Treinta», el núcleo de los «Treinta», el núcleo de los «Treinta».

1.º La C. N. T. faista ha ido perdiendo una posición después de la otra hasta quedar reducida a Barcelona. Fuera de la capital, la F. A. I. no cuenta más que con pequeños grupos sin peso específico alguno.

El proceso de desintegración de los Sindicatos de la F. A. I. es inevitable. Querer convertir el movimiento sindical en un conejillo de Indias, forzadamente ha de llevar a la catástrofe.

La F. A. I. quiere no servir al movimiento sindical, sino servirse de él. Para los faistas, los Sindicatos son interesantes como órganos de contribución, como «colonias» a las que explotar.

Y, claro está, las «colonias» se insurreccionan y se declaran independientes. Se niegan a ser simple materia prima.

El movimiento confederal que hace dos años, en Cataluña, tuvo grandes proporciones, hoy sufre un reflujio enorme.

La F. A. I., consciente o inconscientemente, ha sido un agente de que se ha servido la reacción para afianzar sus posiciones. En la proporción y medida en que el sectarismo de la F. A. I. iba destruyendo el edificio del movimiento obrero, las fuerzas revolucionarias disminuían y aumentaban, en consecuencia, el peso de la contrarrevolución.

2.º El núcleo de los «Treinta» es precisamente una demostración de la desintegración de la C. N. T. Los antiguos dirigentes de la C. N. T., los Festaña, Peiró, Arin, Robusté, etc., han sido, y con ellos varios sindicatos, sucesivamente expulsados de la C. N. T.

La base sindical de los «Treinta» se encuentra en Sabadell, Manresa, Mataró; esto es, en la provincia de Barcelona. Fuera de la provincia de Barcelona, en Cataluña los «Treinta» cuentan con escasa influencia.

Los «Treinta» tienen a su favor—y esto es un mérito—el no haberse dejado absorber por la F. A. I., el haberse rebelado.

Pero los «Treinta», habiendo empezado bien a romper la marcha, influenciados por su pasado, llegan a conclusiones falsas.

Hace unas semanas celebraron en Mataró un Pleno. Cabía esperar que de este Pleno saldría una visión amplia del panorama sindical. Mas no fue así. Los «treintistas» fueron dominados por el espíritu de tendencia. En la lucha entre el sentido de clase y el de secta, acabó por prevalecer este último.

Las conclusiones del Pleno de Mataró, una vez aprobadas, encontraron el propio disgusto de los mismos que las habían impuesto. Se daban cuenta que se cerraban en un círculo vicioso.

Pero mientras estos militantes no sepan remontarse por encima de los particularismos y de las influencias pasadas para afrontar con valentía y clara visión los problemas del porvenir, no harán más que vegetar y perderse en luchas episódicas.

3.º El núcleo sindical influenciado por los dirigentes del B.O.C. es fuerte, sobre todo, en las provincias de Lérida y Gerona, y cuenta con posiciones sólidas en las provincias de Tarragona y Barcelona. El ritmo ascendente de la influencia del B.O.C. determina un progreso creciente en el dominio sindical.

Los sindicatos influidos por militantes del B.O.C. han ido siendo expulsados de la C. N. T. Primero los de Gerona, luego los de Lérida y Tarragona, y así sucesivamente.

El B.O.C. ha tenido en la cuestión sindical una posición justa. Defendió primero la concentración de todos los obreros de Cataluña dentro de la C. N. T. Pero en el momento que la C. N. T. ha dejado de ser una organización clasista y se ha trocado en el apéndice de una secta, los sindicatos no anarquistas sobran en la C. N. T. Separarse era entonces una necesidad vital.

¿Separarse para qué? ¿Para hacer una nueva pequeña central sindical? ¿Para crear algún esperpento de Reconstructora o Unitaria, como el P.O.?

Separarse para trabajar por la unificación sindical sobre nuevas bases. El B.O.C. ha comprendido que el movimiento sindical había entrado en una nueva fase, determinada por la Revolución y por la evolución económica-social. En esta nueva etapa, o el movimiento obrero sabrá encontrar nuevas formas de organización, o será destruido implacablemente.

De ahí la consigna que lo resume

todo en el aspecto orgánico: Frente único.

4.º La Unión General de Trabajadores ha querido volver a reconquistar en Cataluña las posiciones que perdió desde 1917. Al aura de su colaboración ministerial, de su influjo decisivo en el orden burocrático y de legislación, la U. G. T. hizo reverdecir sus retoños.

El fracaso de la C. N. T. contribuía en gran parte a que la U. G. T. creciera.

Sin embargo, la U. G. T. es hoy, en Cataluña, más que una realidad, un proyecto, un deseo, un esbozo.

Cuando la secretaria de la U. G. T. y el ministerio del Trabajo no se encuentran en las mismas manos, la U. G. T., forzosamente, dejará de hallar en Cataluña el terreno propicio para irse desarrollando.

5.º Los sindicatos autónomos sumados todos ellos, dan un volumen muy superior a cada uno de los anteriores núcleos tomados separadamente.

Hay, ciertamente, casos de «autonomía» determinados por atraso sindical, por reformismo. Pero no es esto lo general. El autonomismo sindical, la pulverización obrera es hija más bien de la falta de un sólido eje que sepa imponer la concentración.

Los sindicatos autónomos aumentan cada día. Además de los ya existentes desde hace mucho tiempo, surgen otros nuevos. El último ejemplo lo vemos en la propia Barcelona con la constitución de los sindicatos autónomos del Fabril y Textil y de Artes Gráficas.

He ahí el panorama. ¿Qué hacer delante de esa trágica realidad?

Si estuviéramos en un período histórico en que la evolución se hiciera lentamente, y diez años careciera de importancia, podría entonces hasta cierto punto ser válida la tesis de ver quién lograba imponerse, si la F. A. I., los «Treinta», el B.O.C. o la U. G. T.

Pero hoy sería volver a la etapa histórica que terminó en 1914, lo cual constituiría una acción reaccionaria.

Los tiempos han cambiado. Los problemas han adquirido otros contornos. La burguesía actúa de otro modo. La clase obrera no puede, por lo tanto, dar vueltas a la noria.

A tiempos nuevos, nuevas formas de organización. O eso o perecer.

Y las nuevas formas de organización se van elaborando progresivamente.

Hace un par de meses se ha constituido el frente único de sindicalistas, socialistas y bloquistas: Alianza Obrera. Esto, aun cuando no afecta de una manera directa a la cuestión sindical, es un acontecimiento demasiado importante para que pueda ser soslayado.

Tenemos en el dominio sindical dos ejemplos recientes de la mayor trascendencia: la constitución del Frente único de los trabajadores de los diferentes sindicatos mercantiles y del Agua, Gas y Electricidad. Lo hecho por las sociedades mercantiles y por los sindicatos de Agua, Gas y Electricidad es el comienzo de la nueva estructuración orgánica. Los sindicatos deben ser coordinados mediante el Frente único.

Si la F. A. I., los Treinta, el B.O.C. o la U. G. T. pretendieran hacer prevalecer su hegemonía, imponerse, además de que fracasarían inevitablemente, malgastarían tiempo y desperdiciarían energías que mejor encauzadas pueden ayudar al triunfo de la clase obrera.

Hay que elevarse por encima de la estrechez de la secta y de la atracción partidista de la tendencia. Los problemas del movimiento obrero deben ser enfocados en toda su magnitud, sin perderse en el detalle.

Cataluña ha de dar el ejemplo a toda la Península. El movimiento obrero de Cataluña ha de volver a recobrar su puesto dirigente que ha perdido.

Debe irse rápidamente a la concentración de todo el movimiento sindical. Es evidente que habrá sectores, la F. A. I., seguramente, que serán reacios, que, dominados por el conservadurismo, se negarán a aceptar las nuevas formas de organización. Pero los que se opongan serán barridos implacablemente por el peso del movimiento obrero consciente en marcha hacia adelante. Hay que unificar. Hay que unir esfuerzos. Hay que hacer el Frente.

### NUESTROS PRESOS

Seguen detenidos en la Cárcel Modelo los compañeros Albarada, presidente del Sindicato Fabril y Textil, Rubio y Buil.

¿Hasta cuándo durará esto?

Las autoridades republicanas han puesto en libertad a los asesinos del compañero Pujol. Y al mismo tiempo mantienen en prisión a los militantes revolucionarios.

Trabajemos con ardor por la liberación de nuestros camaradas!

### Congregación filofascista

Los filofascistas que se agrupan alrededor de la Liga de Cambó preparan para el próximo domingo, en Sitges, una manifestación apoteósica.

De toda Cataluña llegarán millares y millares de filofascistas para escuchar la voz de Cambó, Ventosa y demás jefes reaccionarios.

La concentración de la Liga en las proximidades de Barcelona forma parte del plan general reaccionario cuyo primer acto fué el gobierno Lerroux, y el segundo el proyecto de marcha agraria hacia Madrid.

La Liga quiere planear en Sitges su marcha hacia Barcelona.

La manifestación de la Liga constituye una verdadera provocación.

Los trabajadores de Sitges, formando frente único, se proponen realizar una contramanifestación a la misma hora.

Tomarán parte en dicha contramanifestación que culminará en un gran mitin, en representación de la Alianza Obrera contra el Fascismo: Fronjas, Robusté y García Miranda.

Trabajadores de Barcelona: ¡a Sitges, el próximo domingo!  
¡Contra el fascismo!

### Los acuerdos de la Conferencia de París

## ¡Boicot al hitlerismo!

La negativa de la II y III Internacionales a iniciar el boicot efectivo e internacional de la Alemania hitleriana que pudo haber sido el último esfuerzo definitivo para concentrar y unir las fuerzas antifascistas de los trabajadores, significa, prácticamente, una capitulación internacional ante las fuerzas triunfantes del fascismo.

El boicot de las mercancías declaradas en algunos países por las organizaciones reformistas que siempre, de un modo o de otro, está ligado a las campañas nacionalistas en favor de las mercancías nacionales no da resultados. Un boicot industrial y de transporte de la Alemania fascista en una escala internacional, englobando, barcos, ferrocarriles, transportes y todas las demás acciones directas organizadas contra el fascismo es el único método efectivo.

Este boicot revolucionario no ha sido adoptado por las dos Internacionales. Los intereses nacionales siguen siendo colocados por encima de los intereses internacionales del proletariado.

La petición hecha a la Internacional Comunista para colaborar a un boicot internacional fué rehusada porque la más poderosa sección de la I. C., la Unión Soviética, no podía participar ya que sus intereses están en una situación de dependencia de las relaciones comerciales «normales» con la Alemania fascista.

Nosotros siempre hemos defendido la Unión Soviética como el baluarte

## Una batalla perdida

Los anarquistas y los socialistas tienen una visión candorosa de la burguesía. El anarquista admite la existencia de burgueses honrados. Burgueses capaces de discutir sobre la existencia de Dios. O sobre las excelencias del naturismo. Maciá fué, durante los primeros meses de la República, el prototipo del burgués honrado que admiraban los anarquistas. Y algo parecido sucede al socialismo. Lo ha repetido varias veces, y en artículos de fondo, el órgano del Partido socialista español. Los socialistas han sido siempre leales con la República y con los demás partidos republicanos.

La clase obrera pagará cara la teoría de los anarquistas y la teoría de los socialistas. Son teorías castradoras. Con ellas no se puede ir a la lucha de clases. Como no se puede ir a la guerra con escopetas de caña y con sables de cartón. Las masas obreras españolas han realizado múltiples experiencias. Las llevan escritas en su propia carne. Son recuerdos de la bondad de la burguesía y de la incapacidad revolucionaria del anarquismo del socialismo. Pero, por si fueran pocas, apuntemos la última experiencia.

El 18 de septiembre, las organizaciones patronales del campo debían reunirse en Madrid en una magna Asamblea nacional. Era el fascismo en marcha. Los terratenientes y los grandes y medianos propietarios provocaban escandalosamente a la clase obrera y a la misma República. El Gobierno Lerroux se puso respetuosamente al servicio de la patronal y frente al proletariado. Burguesía y Poder estaban dispuestos a presentar la batalla.

Pero las masas trabajadoras no dormían. Sabían intuitivamente que de celebrarse la Asamblea de los agrarios, el empuje reaccionario desbordaría las leyes mismas de la República. Y organizaron la defensa. Los días 16 y 17 fueron de verdadera emoción. La Casa del Pueblo de Madrid estaba llena hasta los topes. La misma conversación en todos los corros. La concentración agraria del lunes. Y en el rostro de todos, la misma expresión. Ansia de lucha y confianza en el triunfo.

El sábado, a altas horas de la noche, el Gobierno hacía marcha atrás. La victoria era muy arriesgada. No había división entre la clase obrera de Madrid. Y una derrota gubernamental significaba un avance de las fuerzas antigubernamentales. El Gobierno levantaba la bandera blanca. Suspendía la Asamblea. Parlamentaba. Era un tanto que se apuntaba la U. G. T. únicamente la movilización de las masas había determinado el triunfo.

Pero la burguesía no es candorosa. Incapaz de vencer en una lucha abierta, inició un ataque por la espalda. Samper, el nuevo ministro de Trabajo, publica a los pocos días unas graves manifestaciones. El Gobierno pretende modificar los Jurados mixtos y abolir la Ley de Términos municipales. Es una verdadera estrategia política. Variar el campo de batalla. En lugar de un cuerpo a cuerpo en Madrid, una acción por guerrillas en Extremadura, Andalucía y Castilla.

Los Jurados mixtos en el campo y la Ley de Términos municipales son verdaderas conquistas parciales de la Revolución. Los trabajadores del campo trabajaban de sol a sol y cobraban jornales miserables de 10 y 11 reales. Los Jurados mixtos en el campo, sostenidos por el Gobierno anterior, republicanosocialista, obligaban a los patronos a cumplir la legislación del trabajo: ocho horas y jornales más humanos, de 6 y 7 ptas. La Ley de Términos municipales que, según la Federación de Trabajadores de la tierra, acaba de ser completamente arrinconada, impedia la persecución de los obreros sindicados. Antes de promulgarse la ley, los propietarios sembraban el mínimo, para evitarse el dar trabajo y aumentar el hambre entre los campesinos con finalidad reaccionaria. Además, importaban obreros de otros pueblos y negaban el derecho al trabajo y a la vida a los pobres campesinos del pueblo, organizados en el sindicato. Asediaban por el hambre.

El Gobierno Lerroux viene dispuesto a interpretar las leyes a su manera. Hablando claramente, viene a destruir las escasas mejoras que ha conquistado el proletariado en los dos años de República. El Gobierno Lerroux es la evaporación de todos los sueños socialistas. Es el fracaso del reformismo. Y bajo esta experiencia y la experiencia alemana, austriaca, inglesa... hay que realizar la crítica dentro de la U. G. T., y dentro del mismo Partido socialista. Hay que incorporar estas masas a la lucha revolucionaria.

La modificación de los Jurados mixtos y la derogación de la Ley de Términos municipales es una batalla perdida para la clase obrera. Es la misma batalla que debía presentarse el día 18. Ciertamente la burguesía no ha ganado en lucha abierta. Pero no hay que olvidar que la diplomacia ha ganado también muchas batallas. Y ha ganado esta vez porque los socialistas, envenenados por su juricidad legalista, no han movilizadas las masas. Ayer fueron los sindicatos de Madrid los que estaban dispuestos a ir a la huelga. Hoy debían ser los campesinos de toda España. Una huelga general de trabajadores de la tierra, con todas sus consecuencias, detendría el avance de la reacción. Y de no hacerlo pronto, pasará también la hora. Los caciques están emprendiendo una gran campaña de descrédito y de persecución contra los sindicatos de trabajadores de la tierra. La clase obrera debe defenderse. No hay que olvidar que actualmente giran alrededor de los sindicatos de la tierra una masa enorme de campesinos pobres.

Hay que recuperar el tiempo perdido. Los momentos son graves. Enormemente graves. Un pequeño error puede tener consecuencias trágicas para la revolución y para la clase obrera. Organizemos la lucha en el campo. No alrededor de los Jurados mixtos y otras leyes parecidas, fácilmente derogables por la burguesía y que tienen siempre un carácter transitorio. Luchemos por las verdaderas conquistas de la Revolución democrática. Por el pan. Por la tierra. Por la libertad. GIRONELLA

Madrid.

### La F. A. I. al servicio de la burguesía

Cuando repetidas veces hemos dicho que la F. A. I. jugaba de una manera turbia, que los movimientos que realizaba eran sospechosos, no es que hicieramos afirmaciones basadas en una suposición. Nos apoyábamos sobre un terreno firme.

La F. A. I., en su oposición al socialismo, ha acabado por ir a la cola de los antisocialistas burgueses, esto es, la reacción. Es un fenómeno semejante al que ha ocurrido a los partidos comunistas, y de un modo singular en Alemania.

Recientemente se han dado entre nosotros unos cuantos casos que no deben ser perdidos de vista, ya que son una confirmación contundente de la traición faista.

Hace quince días, los trabajadores de Lérida, formando Frente único los bloquistas, autónomos y U. G. T., se lanzan a una huelga general de protesta contra la actuación fascista en Balaguer. La huelga fué completa. Hubo, sin embargo, la mezquina excepción de unas docenas de faistas, escasos, afortunadamente, que siguieron trabajando. Para los faistas, el asesinato de un bloquista cometido por un fascista, carecía de importancia.

La semana anterior, los obreros de la Construcción, de Gerona, se declaran en huelga reclamando mejoras económicas. El paro es total. Pero allí también hay media docena de faistas que sabotean la huelga, llegando a reclamar abiertamente desde las páginas de «Solidaridad Obrera» que el gobernador intervenga con mano dura contra los huelguistas.

La huelga se gana a pesar de los esquirolos de la F. A. I., constituyendo un formidable éxito para los obreros de la Construcción, de Gerona. Y los faistas—también desde la «Sol»—hacen un colofón diciendo que aquel triunfo es inaceptable... Claro está, la burguesía piensa exactamente igual.

Hay más todavía. Los diferentes sindicatos de Luz y Fuerza pública de Cataluña conciertan un Frente único para exigir a las Compañías una mejora económica.

Inmediatamente aparece en toda la prensa burguesa, firmada por el único sindicato de Luz con que cuentan los faistas, el de Barcelona, la siguiente nota, que es todo un monumento de abyección y «esquirolaje»:

«Contrariamente a lo que publica la Prensa con relación a nuestro Sindicato por el tan cacareado «Frente único», pretendiendo representar la gran mayoría de los trabajadores de Luz y Fuerza, preparándose, según ellos, un próximo conflicto, nosotros, cumpliendo con nuestro deber y saliendo al paso de los que pretenden usurpar el nombre de C. N. T., hacemos público, para conocimiento de cuantos pudieran afectar dicho conflicto y al propio tiempo al gobernador general de Cataluña, que las gestiones realizadas por individuos ajenos a nuestra organización son completamente nulas en lo que atañe a la Confederación Nacional del Trabajo.»

Las Compañías de Agua, Gas y Electricidad encuentran un magnífico aliado en los dirigentes de la C. N. T. Estas tres manifestaciones últimas, no las únicas, sino las más recientes, son suficientemente explícitas para comprobar de qué lado cae la F. A. I.

## El Ayuntamiento de Barcelona y la Esquerro

por JORDI ARQUER

Desde tiempo inmemorial, el municipio barcelonés ha sido desgobernado, saqueado, por los partidos políticos que han tenido en sus manos, y sin ninguna excepción, la administración de la ciudad.

La gente había creído que las orgas y el desfilfarro, la empleomanía y el robo descarado, no podrían superar ya al de los tiempos de la dictadura.

Las elecciones municipales del 12 de abril de 1931, que fueron el golpe de gracia de la monarquía, se hicieron en Barcelona, por parte de la «Esquerro» de Maciá, agitando la bandera de la depuración, de las responsabilidades a exigir, en nombre de una administración honrada que pondría en el frontispicio del Municipio este lema catoriano y jacobino: «Pena de muerte al ladrón».

La «Esquerro» ganó las elecciones. Todo el mundo esperaba de ella, en todos los órdenes, una actuación ejemplar en el Ayuntamiento barcelonés, víctima de tantos saqueadores. Se terminaría la empleomanía. Terminarían los contratos onerosos. Las empresas de servicios públicos serían intervenidas por el Ayuntamiento para evitar los abusos intolerables de que hacen víctimas a los ciudadanos. En fin, el primer Ayuntamiento republicano, en el cual predominaban los hombres de Maciá, sería un ejemplo de competencia y buena administración, que recia

(Pasa a la página 3.ª)



# El conflicto del Aric Fabril y Textil

Este conflicto ha entrado en una nueva fase en la que se evidencia una lucha más viva que hasta la fecha. Como decíamos en la última información publicada en LA BATALLA, patronal y Sindicato nombraron unas ponencias que discutieron las bases presentadas por el Sindicato para ver de llegar a un acuerdo.

Después de discutir siete días consecutivos, llegaron a unas conclusiones que no satisficieron a las comisiones técnicas ni al propio Sindicato.

La patronal se ha mostrado intransigente con todas aquellas bases que perjudican sus intereses; en cambio, en las otras bases que no hacen más que regular las normas de trabajo que ya de tiempo vienen subsistiendo en la práctica, con éstas la patronal da la sensación de transigencia argumentando cerca de las autoridades que los que no quieren transigir con nada son los obreros.

De las bases presentadas por las diez secciones en que está dividido el Ramo fabril, la patronal sólo ha aceptado las de la Sección de Peinaje de lana; de las nueve Secciones restantes, en líneas generales, puede decirse que no acepta nada.

De la Bolsa de Trabajo contesta que acepta la creada por la Ley, o sea la Bolsa Municipal. De la presentada por el Sindicato no quiere saber nada. El Sindicato ha hecho de esta base el motivo principal y con la actitud que adopta la patronal parece que esta base hará difícil de llegar a un acuerdo.

La modificación que pide el Sindicato en los Reglamentos de la Mutua de Enfermedades, la patronal acepta en menos de la décima parte de las aspiraciones formuladas por el Sindicato.

Por lo que se refiere a las bases de carácter general e higiénico, la patronal contesta que se atenderá a la legislación vigente.

En total, pues, la patronal se siente fuerte desde la toma del Poder por Lerroux y no le interesa llegar a un acuerdo con los obreros.

Las pequeñas concesiones que hace la patronal, fueron sometidas a la deliberación de una Asamblea celebrada el miércoles, día 20, siendo rechazadas de una manera unánime por los tres mil obreros asistentes a la misma, acordándose:

1.º El Sindicato confeccionará unas estadísticas en las que regulará los obreros que trabajan efectivos, los que trabajan por temporada y los que están sin trabajo, con el fin de poner a la práctica la Bolsa del Trabajo presentada por el Sindicato, prescindiendo de la no aceptación por parte de la patronal.

2.º Los obreros del Fabril y Textil continuarán trabajando las siete horas diarias hasta que la burguesía acepte las bases presentadas por el Sindicato. Hubo un compañero que propuso que los obreros trabajasen las siete horas diarias, pero con la consigna de disminuir la producción, aunque esta proposición fué perfectamente comprendida por la mayoría, no obstante no haber sido aceptada.

El viernes, día 22, la Comisión obrera recibió un comunicado urgente del Alcalde de Sabadell en el que por mandato del consejero de Trabajo de la Generalidad de Cataluña, se convocaba a la representación obrera a una reunión que tendría lugar a las tres de la tarde en el Ayuntamiento. Se presentó la comisión obrera y este delegado le preguntó si tolerarían que él intentara otra vez poner en relación a patronos y obreros. Se mostró conforme la delegación obrera y el delegado de la Generalidad les dijo que comunicaría con los Delegados patronales que estaban presentes o escondidos en otra dependencia del Ayuntamiento y en seguida ellos solos se reunirían. La contestación que hizo la patronal por mediación del recadero, correvéille de la autoridad, o cosa parecida, consistió

te en que ellos no están dispuestos a reanudar las negociaciones si antes los obreros no deponen la supuesta táctica de perjudicar la producción que, según los patronos, se lleva a la práctica en la mayoría de fábricas. Amenazan también que están dispuestos a cerrar las fábricas si los obreros no transigen con sus peticiones. Los delegados obreros contestaron que en estas condiciones de aceptar nada y por lo tanto convocarían una asamblea para que fueran los obreros los que contestarían.

El recadero oficial amenazó a los delegados obreros con la intervención de la fuerza pública caso que éstos se decidieran por una actitud de las consideradas extralegales. Esto en palabras llanas significa que la Generalidad está dispuesta en el momento oportuno que ya se va preparando a intervenir para desmembrar la organización obrera.

El sábado, día 30, se celebró la reunión, acordándose continuar trabajando las siete horas diarias, declarando la Asamblea que si en alguna fábrica se ha observado en los últimos días de la semana una considerable disminución de la producción era provocado por la propia patronal. Se acordó igualmente contestar a la Patronal que los obreros, en líneas generales, mantienen las bases presentadas y están dispuestos a defenderlas como sea necesario.

En el estado actual del conflicto es cuando creemos más necesaria una férrea disciplina entre los obreros para el mayor éxito de este conflicto.

Salvador AYMERICH

## SAN VICENTE DE CASTELLET

### Por la democracia sindical

Trabajadores: Todos sabéis que de un tiempo a esta parte se actúa con fe y energía por la organización y por la causa de los explotados que, hoy más que nunca, es imprescindible nuestra unión dentro de un sindicato, sea éste anarquista o treintista, mientras responda a la causa de los trabajadores y, actuando con verdadera democracia sindical, es así que un sindicato puede aglutinar a todos los trabajadores de una localidad.

Tenemos el ejemplo de Monistrol y de otros sindicatos de la comarca que ha predominado un sectarismo y hoy, en estas localidades, existen varios sindicatos y ninguno apunta una victoria para la clase obrera.

Mientras que explotados mismos se han malgastado todo lo que juntos hubiéramos conseguido para satisfacer nuestras aspiraciones y hoy se encuentra de menos a muchos proletarios.

Es por esto que tenemos que pagar la democracia sindical por encima de todos los sectarismos causantes del desbarajuste que hoy padece la clase obrera.

Camaradas: no queráis ser absolutos. Mirad la realidad desde el punto de vista obrero, y os daréis perfecta cuenta de las consecuencias que ocasiona la división de la clase trabajadora.

Es así como perdemos batalla tras batalla. ¡Trabajadores! No malgastemos nuestras energías en luchas individuales. Es con la democracia sindical y la libertad de tendencias dentro del sindicato como podremos planear la lucha colectiva para apuntar una victoria para la clase trabajadora.

¡Viva la democracia sindical y la libertad de tendencias!

¡Por el Frente Único!

M. MARTI

# Vida obrera y sindical

## Ferrocarriles de Cataluña

### EL UNIFORME

No sabemos con qué finalidad la compañía de los F. C. de Cataluña se propone hacer del uniforme un arma ofensiva contra el personal afecto a la sección de Movimiento, pero es indudable que responde a los móviles que Norte y M. Z. A. han sintetizado en sus circulares dirigidas hace ya algunas semanas a sus empleados y obreros. Circulares que son una provocación descarada a todos los ferroviarios en general, ya que ponen en la imaginación de miles de familias ferroviarias un sombrío interrogante: ¿sobra personal en las Empresas!; las Compañías se ven imposibilitadas, debido a su lamentable estado económico, a mantener ciertos beneficios a favor de sus agentes...

La compañía de los F. C. de Cataluña, que no tiene establecidos quinquenios, pagas dobles extraordinarias, etcétera, etc. (a lo que aluden M. Z. A. y Norte), toma como ensayo de represión el entregarnos una ropa de muy inferior calidad a la de costumbre. La de esta temporada es tan sumamente mala que se ausita con sólo mirarla y trata de sustituirnos la de invierno, que es de estambre azul por pana negra.

Si hasta ahora la Empresa se ha divertido carnavalescamente combinándonos los uniformes en diferentes colores cada verano, ¿podremos tolerar el perjuicio de un cambio de género mucho peor? En cuantas ocasiones hemos constatado la inferioridad de nuestros sueldos y jornales en proporción al coste de vida, la Empresa ha hecho resaltar que para esto tenemos asignado por ellos el coste del uniforme. Pues bien; aceptando esta hipótesis resulta que la Compañía se propone hacernos una rebaja en los intereses de nuestros haberes. ¿Qué fundamentos tiene esta Dirección para justificar esta arbitrariedad? ¿Las tan cacareadas economías?

Los ingresos que se hacen regularmente por la afluencia de viajeros no han disminuido a los de cuando la Compañía tenía la gracia poco respetable de colgarnos en los hombros unas carteras más propias para revendedores de loterías que para ferroviarios y otros gastos que no ridiculizaban en menor escala los caprichos de estos señores que han discurredo meternos bordaduras en los cuellos de las guerreras o discos de metal en la solapa de la americana. Y por otra parte, si es cierto que en noviembre de 1931 nos fueron aumentados de 0'75 pesetas en los jornales, no es menos verdad que de ello se aprovechó la Compañía para elevar el precio de los billetes en las líneas de Cataluña y hace no muchas semanas lo ha hecho con los trayectos de Sarriá.

Hay que exigir la misma clase de ropa o no admitir los trajes si el género es inferior al de costumbre. Hemos de oponernos a que la Compañía pretenda disminuir el presupuesto destinado al uniforme y se comprometa al uso de un color único. Dejar prosperar estas actitudes de la Empresa sería causa de una debilidad de nuestras fuerzas, ya que ésta nos pondría después en más estrechas preocupaciones.

El Sindicato autónomo de Empresa que interpreta el sentir de la mayoría de los empleados, debe vigilar de cerca estas maniobras chapuceras y responder a ellas como corresponde.

Francisco BALLARIN

Teléfono de "La Batalla" 2 5 5 7 3

## OLOT

### Victoria huelguística

Los trabajadores de Olot se han apuntado un tanto obteniendo un triunfo en la huelga declarada la semana anterior.

La huelga tuvo su origen en el despido de una obrera.

El Sindicato Fabril y Textil, cuyo presidente es el camarada Mariano Sánchez, ha actuado admirablemente, saliendo en defensa de dicha compañera.

Los huelguistas eran 21. El burgués—que precisamente es el presidente de la Sección Coral de la Lliga—contaba con los esquiroleros. Pero el entusiasmo de los trabajadores fué tal que los esquiroleros se atrevieron a salir a la superficie. Las mujeres han estado admirables.

La Federación Local preparaba la declaración de huelga general.

El burgués tuvo que ceder por fin. Se ha conseguido el reintegro de la compañera despedida y alguna otra pequeña mejora.

Un gran triunfo para los trabajadores de Olot.

S.

## FIGUERAS

### LA LEY DE VAGOS

Hace unos días que la prensa burguesa de Barcelona publicó una noticia completamente falsa. Se decía en ella que las fuerzas políticas figuerenses, sin excepción, se habían manifestado en pacífica protesta contra los rumores de traslado de los detenidos por la aplicación de la ley conocida por el nombre de ley de vagos, al ex presidio de Figueras.

Si en la citada noticia no constara la especie de que en la manifestación habían desfilaron todas las fuerzas vivas figuerenses (sin excepción), nosotros no hubiéramos dado ninguna importancia al asunto, pero conviene aclararlo.

Primero hay que tener en cuenta que la manifestación ni se llevó a cabo ni se pensaría en llevarla. La noticia probablemente fué lanzada para que sirviera de espantajo en las alturas.

De haberse realizado, los militantes del B. O. C. hubiéramos asistido a la misma llevando un gran cartel donde se habría leído «Protestamos de la ley de vagos».

En Figueras, la Alcaldía se ha interesado para llenar pliegos de firmas que luego, posiblemente, mandarán al «Avi» o a Lerroux, rogándole que no nos manden los vagos. En todas las entidades han entregado dichos pliegos. El B. O. C. cuando los recibió los devolvió seguidamente, notificando al alcalde que nosotros habíamos protestado de la llamada ley de vagos por entender que está solamente hecha para perseguir a los obreros, dejando tranquilos a los vagos de levita, verdadera escoria de la humanidad, por cuyo motivo no podíamos colaborar en ninguna protesta que no fuera pidiendo la anulación de dicha ley...

La Alcaldía de Figueras, a mano de los hombres de la «Esquerre Republicana de Cataluña», sólo se interesa para que no trasladen los vagos al ex presidio, pero, acepta complacida, dicha ley. Nosotros protestamos de la ley porque no damos cuenta que va exclusivamente contra el proletariado.

Los vagos de levita que trabajan en la alta esfera no serán molestados.

Disponen del suficiente oro para hacer oscilar las balanzas de la ley. Los señoritos bien, que afrecen estupefactos o su cuerpo, en el distri-

## LERIDA

### NOTAS SINDICALES

La burguesía va acentuando la ofensiva en todos los terrenos. La clase trabajadora paga el tributo por las faltas cometidas el 14 de abril de 1931.

La ley de amordazamiento del movimiento sindical revolucionario del 8 de abril, fué la condición previa de la burguesía a Largo Caballero para mantener la colaboración de los socialistas en el gobierno burgués.

Se hizo la suposición que esta ley fué elaborada por Largo Caballero para poner trabas al desenvolvimiento de la C. N. T. y, sin embargo, puede asegurarse que si esta ley no ha sido puesta en vigor ha sido por las protestas de algunos Sindicatos revolucionarios de la U. G. T.

La ley fasciosa del 8 de abril se hubiese aplicado sin excepción a todos los Sindicatos. Sin los socialistas en el poder esta ley representa no sólo la destrucción de la C. N. T., sino la mediatización por parte del Estado de todo el movimiento sindical. La clase obrera debe estar alerta; es ahora cuando la burguesía libre y del lastre socialista, intentará aplicar esta ley. La ley del 8 de abril es de tipo hitleriano. Ahora más que nunca esta ley encontrará nuestra oposición más cerrada.

Ha causado profunda indignación entre la clase obrera de Lérida la forma matonesca de la actuación de los pistoleros de la F. A. I. para impedir la reacción favorable a la unificación del movimiento sindical que se observa entre los trabajadores de Barcelona.

Los Sindicatos de Lérida siguen con verdadero interés el movimiento sindical obrero sin provocadores y confidentes, de los Sindicatos barceloneses. Lérida ha sido una de las primeras ciudades que ha roto con los dictadores «libertarios». La organización de Lérida está al lado de todos los camaradas para la destrucción de esta escuela de inmoralidad proletaria que es la F. A. I.

Dos nuevos Sindicatos de Lérida, están elaborando bases de trabajo para presentarlas a la patronal. Es casi seguro, porque ya es norma establecida, que dichas bases no serán aceptadas. No crea la patronal de Lérida—que hace dos años intentó crear una organización fascista—que los trabajadores van a conformarse a trabajar en las condiciones actuales; hemos rebasado ya el período de luchas intestinas, hemos expurgado de nuestros Sindicatos el morbo al que vosotros alentabais en ellos y nos hallamos dispuestos a la lucha. Emplearemos todos los medios para triunfar; no tenemos ni a la burguesía tradicional-fascista, ni a tenores de opereta. Unos y otros sólo nos pueden herir por la espalda, a traición, pero estamos en guardia, tengan la seguridad que no dejaremos de responder adecuadamente.

Miguel TUFET

El sábado, al ir a cobrar nuestro camarada, le fueron rebajadas tres pesetas de su jornal ordinario. Esos elementos que constantemente juegan con el pan de honrados obreros, les tenemos que decir que hasta aquí hemos intentado limar asperezas y evitar muchas luchas fratricidas que ellos constantemente provocan entre los obreros del Fabril; pero que tengamos presente que si el compañero Segú o algún otro compañero nuestro es expulsado de una fábrica por la presión o coacción de los elementos de la F. A. I., desde ahora hacemos responsable de todo lo que pueda ocurrir a los autores de estas turbias y canallas maniobras.

El sábado, al ir a cobrar nuestro camarada, le fueron rebajadas tres pesetas de su jornal ordinario. Esos elementos que constantemente juegan con el pan de honrados obreros, les tenemos que decir que hasta aquí hemos intentado limar asperezas y evitar muchas luchas fratricidas que ellos constantemente provocan entre los obreros del Fabril; pero que tengamos presente que si el compañero Segú o algún otro compañero nuestro es expulsado de una fábrica por la presión o coacción de los elementos de la F. A. I., desde ahora hacemos responsable de todo lo que pueda ocurrir a los autores de estas turbias y canallas maniobras.

El sábado, al ir a cobrar nuestro camarada, le fueron rebajadas tres pesetas de su jornal ordinario. Esos elementos que constantemente juegan con el pan de honrados obreros, les tenemos que decir que hasta aquí hemos intentado limar asperezas y evitar muchas luchas fratricidas que ellos constantemente provocan entre los obreros del Fabril; pero que tengamos presente que si el compañero Segú o algún otro compañero nuestro es expulsado de una fábrica por la presión o coacción de los elementos de la F. A. I., desde ahora hacemos responsable de todo lo que pueda ocurrir a los autores de estas turbias y canallas maniobras.

El sábado, al ir a cobrar nuestro camarada, le fueron rebajadas tres pesetas de su jornal ordinario. Esos elementos que constantemente juegan con el pan de honrados obreros, les tenemos que decir que hasta aquí hemos intentado limar asperezas y evitar muchas luchas fratricidas que ellos constantemente provocan entre los obreros del Fabril; pero que tengamos presente que si el compañero Segú o algún otro compañero nuestro es expulsado de una fábrica por la presión o coacción de los elementos de la F. A. I., desde ahora hacemos responsable de todo lo que pueda ocurrir a los autores de estas turbias y canallas maniobras.

El sábado, al ir a cobrar nuestro camarada, le fueron rebajadas tres pesetas de su jornal ordinario. Esos elementos que constantemente juegan con el pan de honrados obreros, les tenemos que decir que hasta aquí hemos intentado limar asperezas y evitar muchas luchas fratricidas que ellos constantemente provocan entre los obreros del Fabril; pero que tengamos presente que si el compañero Segú o algún otro compañero nuestro es expulsado de una fábrica por la presión o coacción de los elementos de la F. A. I., desde ahora hacemos responsable de todo lo que pueda ocurrir a los autores de estas turbias y canallas maniobras.

El sábado, al ir a cobrar nuestro camarada, le fueron rebajadas tres pesetas de su jornal ordinario. Esos elementos que constantemente juegan con el pan de honrados obreros, les tenemos que decir que hasta aquí hemos intentado limar asperezas y evitar muchas luchas fratricidas que ellos constantemente provocan entre los obreros del Fabril; pero que tengamos presente que si el compañero Segú o algún otro compañero nuestro es expulsado de una fábrica por la presión o coacción de los elementos de la F. A. I., desde ahora hacemos responsable de todo lo que pueda ocurrir a los autores de estas turbias y canallas maniobras.

El sábado, al ir a cobrar nuestro camarada, le fueron rebajadas tres pesetas de su jornal ordinario. Esos elementos que constantemente juegan con el pan de honrados obreros, les tenemos que decir que hasta aquí hemos intentado limar asperezas y evitar muchas luchas fratricidas que ellos constantemente provocan entre los obreros del Fabril; pero que tengamos presente que si el compañero Segú o algún otro compañero nuestro es expulsado de una fábrica por la presión o coacción de los elementos de la F. A. I., desde ahora hacemos responsable de todo lo que pueda ocurrir a los autores de estas turbias y canallas maniobras.

El sábado, al ir a cobrar nuestro camarada, le fueron rebajadas tres pesetas de su jornal ordinario. Esos elementos que constantemente juegan con el pan de honrados obreros, les tenemos que decir que hasta aquí hemos intentado limar asperezas y evitar muchas luchas fratricidas que ellos constantemente provocan entre los obreros del Fabril; pero que tengamos presente que si el compañero Segú o algún otro compañero nuestro es expulsado de una fábrica por la presión o coacción de los elementos de la F. A. I., desde ahora hacemos responsable de todo lo que pueda ocurrir a los autores de estas turbias y canallas maniobras.

El sábado, al ir a cobrar nuestro camarada, le fueron rebajadas tres pesetas de su jornal ordinario. Esos elementos que constantemente juegan con el pan de honrados obreros, les tenemos que decir que hasta aquí hemos intentado limar asperezas y evitar muchas luchas fratricidas que ellos constantemente provocan entre los obreros del Fabril; pero que tengamos presente que si el compañero Segú o algún otro compañero nuestro es expulsado de una fábrica por la presión o coacción de los elementos de la F. A. I., desde ahora hacemos responsable de todo lo que pueda ocurrir a los autores de estas turbias y canallas maniobras.

El sábado, al ir a cobrar nuestro camarada, le fueron rebajadas tres pesetas de su jornal ordinario. Esos elementos que constantemente juegan con el pan de honrados obreros, les tenemos que decir que hasta aquí hemos intentado limar asperezas y evitar muchas luchas fratricidas que ellos constantemente provocan entre los obreros del Fabril; pero que tengamos presente que si el compañero Segú o algún otro compañero nuestro es expulsado de una fábrica por la presión o coacción de los elementos de la F. A. I., desde ahora hacemos responsable de todo lo que pueda ocurrir a los autores de estas turbias y canallas maniobras.

KROWSKA

REMENSA

## SIGNIFICADO DE LA CONFERENCIA DE PARÍS

### II

#### ¿Hacia una nueva Internacional?

Las representaciones que asistieron a la Conferencia pueden ser catalogadas de la manera siguiente:

Comunistas: Federación Comunista Ibérica, Partido Comunista de Suecia, Partido Socialista Revolucionario de Holanda, Oposición Internacional de Izquierda, Oposición de Izquierda alemana, Leninbund.

Comunizantes: Partido Socialista Obrero de Alemania.

Partidos socialistas de izquierda que se separaron de la III Internacional: Partido Laborista Noruego, Partido de Unidad Proletaria, Francia.

Partidos socialistas de izquierda separados de la Segunda Internacional: Partido Laborista Independiente de Inglaterra, Partido Socialista Independiente de Holanda, Partido Obrero Socialista de Polonia, Partido Socialista Unitario de Rumanía, Partido Socialista Italiano (Maximilista).

Se reúnan, pues, en la Conferencia los representantes de una serie de organizaciones separadas de la II y de la III Internacional.

La Conferencia no podía ser más que un tanteo, un cambio de impresiones. La crisis del movimiento obrero internacional ha llegado a un grado tal que el hecho de delegaciones de varios países, independientemente, se encuentren y se reúnan para hablar de esta crisis, es un verdadero acontecimiento.

Si la crisis del movimiento obrero entrañara solamente el fracaso de una de las dos Internacionales, la salvación sería entonces la marcha hacia la Internacional verdadera. Desde 1919 a 1924 existió ese fenómeno. Estando la II Internacional en quiebra, el movimiento obrero se salvaba orientándose en el sentido de la Internacional de Lenin.

Pero hoy asistimos al colapso no de una, sino de las dos Internacionales. El hecho alemán ha firmado la escuela de defunción de la Internacional reformista y la Internacional de Moscú.

La Conferencia de París, reuniendo a los naufragos de las dos Internacionales constituya un paso adelante. Las delegaciones que acudían allí, procedentes las unas de la II Internacional y las otras de la III, demostraban con su presencia el deseo de hallar el camino de salvación del movimiento obrero.

La Conferencia había de manifestarse en dos aspectos: en el de crítica y en el de afirmación.

En el primero, la Conferencia, unánimemente, constató el fracaso absoluto de las dos Internacionales. Y lo más interesante fué que la quiebra de la II Internacional se hallaba patentizada por una serie de partidos que se alejan de ella, y lo mismo por lo que respecta a la III Internacional. El proceso de desintegración de la Internacional reformista y la de la Internacional de Moscú

se demuestra en el número cada vez mayor de núcleos que se desgajan del organismo central.

La parte afirmativa, el trazado de las perspectivas, era un problema algo más difícil.

La diversidad de origen y la diferencia de pensamiento entre las diversas delegaciones no permitía señalar una línea doctrinal firme.

Sin embargo, lo que para muchos ha sido considerado como la debilidad de la Conferencia, constituye su fortaleza.

La Conferencia hubiese carecido de valor si las quince delegaciones que acudieron a ella hubiesen estado unánimemente de acuerdo en todos los puntos. Automáticamente hubiera nacido una IV Internacional o una Internacional 2 1/2. Internacional que, forzosamente, hubiese sido sectaria y cerrada.

La Conferencia tuvo el carácter de un Frente Único internacional naciente. Y ahí está toda la importancia de la Conferencia.

Los debates giraron alrededor de la formación inmediata de una Internacional de partido, o la no conveniencia de una tal Internacional.

El trotskismo, fuerte en la crítica, pero simplista en la perspectiva, planteó en seguida la cuestión como era de prever: puesto que la II y la III Internacional han fracasado, creemos aquí mismo la IV Internacional.

Para Trotsky todo se reduce a una cuestión de fórmulas. Para él la IV Internacional—una Internacional trotskista, claro está—, es la panacea maravillosa. Y, sin embargo, la IV Internacional de la fantasía trotskista, sería una caricatura.

La Conferencia rechazó la proposición trotskista. Mas, supongamos por un momento que la idea hubiese sido adoptada. ¿Qué hubiera ocurrido? Había dos posibilidades.

Primera. Todos los participantes a la Conferencia se suman a la idea de la creación de una nueva Internacional. Quiere decir que organizaciones de origen socialdemócrata, que no son aún comunistas, como los partidos socialistas independientes, que de hecho tenían un mayor peso en la Conferencia, hubieran tratado de hacer triunfar sus puntos de vista. El resultado hubiera sido una reedición de la Internacional 2 1/2. Se hubiera ido más allá de la II, pero sin llegar a la III de los buenos tiempos. El resultado hubiera sido progresivo... hacia atrás.

Segunda. La proposición trotskista es aceptada íntegramente, en la forma y en el fondo.

Esto hubiese significado que la Conferencia se hacía suyos los puntos de vista de organización y de táctica de Trotsky, lo que era tanto como entrar en el sectarismo, que ha sido una de las causas—y no la última—del fracaso de la III Internacional.

El trotskismo ha creado ya su Internacional: la Oposición Internacional de Izquierda, organización artificial, existente solamente sobre el papel, y atacada de los mismos o mayores defectos burocráticos y dictatoriales que la Internacional Comunista.

Ahora bien, ni el Independent Labour Party, ni el Partido Laborista Noruego, ni el Partido Socialista Italiano, etc., por un lado; ni el Partido Comunista de Suecia, ni la Federación Comunista Ibérica, por el otro, se encuentran

en un plano inclinado que conduzca al trotskismo. De manera que el triunfo de la proposición trotskista hubiese entrañado, necesariamente, la desintegración de la Conferencia, la liquidación de toda perspectiva inmediata. Los trotskistas hubiesen reforzado su esquemática oposición con algún pequeño núcleo, y todo hubiese quedado reducido a eso.

La segunda eventualidad era mucho menos probable que la primera, esto es, la creación de una Internacional 2 1/2.

La idea de crear una nueva Internacional inmediatamente, antes de dar tiempo a una cristalización de nuevas formas de organización, era un error cuyas consecuencias hubiesen sido desastrosas.

Si lo que sobran son Internacionales, ¿por qué crear en seguida una nueva, que no podría ser, en este momento, más que una parodia de la II y de la III? Si la III Internacional, concebida por Lenin, teniendo a su favor la fuerza de la Revolución rusa ha fracasado totalmente, ¿qué porvenir podría estarle reservado a una Internacional ideada por Trotsky-Paul Louis, nacida en un período de depresión del movimiento obrero?

En la Conferencia, además de la tesis trotskista, hubo otras dos proposiciones: una encarnada por el P. U. P. francés y el Partido Laborista de Noruega que proponía la fusión de la II y III Internacional. Y la que con otras delegaciones defendió nuestro partido oponiéndose a la creación inmediata de una nueva Internacional—que triunfó.

La idea de fusionar la II y III Internacional no hizo más que apuntarse, siendo rechazada inmediatamente. Para los defensores de una tal proposición parece que no ha pasado nada en el mundo durante los últimos veinte años. Ver una posibilidad de victoria en la suma de dos fracasos es infantil.

La Federación Comunista Ibérica, nuestro partido, se manifestó contrario a la creación de la IV Internacional, así como, con mayor motivo aún, opuesto a la unificación de la II y la III, no porque no seamos partidarios de que continúe la desorganización internacional del proletariado, sino porque consideramos que precisa aún una mayor madurez del fracaso de ambas Internacionales, cuyo colapso se precipita rápidamente, y, sobre todo, porque creemos que la futura Internacional no puede ser calada ni sobre el modelo de la II ni de la III. La futura Internacional ha de ser la síntesis de la segunda—tesis—y la Tercera—antítesis. Este proceso dialéctico no puede adelantarse aunque Trotsky quiera utilizar la incubadora artificial de sus frases aparatosas.

La Conferencia mientras se mantuvo sobre la plataforma de un Frente Único entre organizaciones comunistas y socialdemócratas de izquierda constituyó un acierto y entrañaba una posibilidad más o menos remota. La Conferencia degeneraba y se aproximaba al precipicio cuando bordaba el partidismo sectario.

La Conferencia decidió la convocatoria de un Congreso mundial de todas las organizaciones revolucionarias. Ante este Congreso que tendrá lugar, probablemente, a mediados del año próximo, en una escala mucho más amplia, volverán a presentarse los problemas que han sido planteados en la Conferencia de París.

Joaquín MAURIN



SOCORRO ROJO TRIBUNA JUVENIL

Los enlaces ferroviarios

El Doctor Aiguader es un Tartarín

En repetidas ocasiones el doctor Aiguader ha declarado a los periodistas que la realización de las obras de los enlaces ferroviarios, que importaría unos 500 millones de pesetas, era una cosa inminente. Cada viaje que este señor hacia a Madrid, uno de los motivos eran las obras de los enlaces ferroviarios. A base de éstas—decía en declaraciones—se solucionaría el problema del paro forzoso que a pesar del armatoste burocrático ideado por Casals, continúa en pie, insoluble.

La «Esquerra» pensaba rehacer su perdido crédito en el Municipio barcelonés, a base de estas obras. Así lo creían sinceramente muchos afiliados, que no pensaban que Aiguader fuese un prestidigitador. Si hasta se pensaba hacer de estas obras, célebres ya, la plataforma electoral de la «Esquerra» en las próximas elecciones. ¿Quién habría de resistirse a votar a la «Esquerra» si ésta hubiera ofrecido un empleo en las futuras obras de los enlaces ferroviarios a todos sus electores?

Pero la caída del Gobierno Azaría ha puesto al descubierto toda la farsa de Aiguader. De unas conversaciones particulares y banales con Prieto, Aiguader, con su fogosa imaginación, había levantado todo un castillo. Prieto, naturalmente, callaba. Mientras Barcelona y Cataluña estaban satisfechas con los arrulladores cantos de sirena del doctor Aiguader, él podía abo-

car todo el presupuesto de Obras Públicas en Madrid y otros sitios y Cataluña ya se las arreglaría con su flamante Generalidad.

¿No fué Prieto quien dijo que la autonomía es un lujo caro? Y fiel a este su concepto, el presupuesto de Obras Públicas pasó casi de largo por Cataluña. Los diputados catalanes en Madrid, callaron. La Generalidad se encogió de espaldas. Aiguader hizo el Tartarín con un proyecto de enlaces ferroviarios que ascendían a 500 millones de pesetas.

Pero desaparecido Prieto del Ministerio de Obras Públicas, en la pasada sesión municipal, un concejal de la «Lliga», con toda la buena intención que es de suponer, se dirige al señor Alcalde y le pregunta cómo está el tan cacareado proyecto de los enlaces ferroviarios... Y Aiguader, con todas las barbas, tartamudeando, responde que no hay nada, que no sabe nada de los planes que tenía Prieto. ¡Y se quedó tan fresco!

Los correligionarios de la «Esquerra», los ciudadanos de Barcelona, los obreros en paro forzoso, en unánime frente único, proyectan un homenaje a nuestro activo alcalde republicano que con su actuación hace la felicidad del pueblo barcelonés, que lo mantendrá indefinidamente al frente de nuestro primer Municipio para que pueda continuar su labor inteligente y eficaz.

Pedro RUBINAT

La huelga de «Solidaridad Obrera»

ES DECLARADA «ILEGAL» NUESTRA HUELGA POR LA TITULADA JUNTA DEL SINDICATO DE ARTES GRAFICAS? LOS MANEJOS DEL COMITE REGIONAL

La Junta, o lo que sea, del Sindicato de Artes Gráficas, ha tomado el acuerdo de «dejar en suspenso en todos sus derechos y deberes» hasta la próxima Asamblea, a todos los huelguistas de «Soli». Por considerar que éstos, por «el solo hecho de haberse declarado en huelga, han cometido un acto de sabotaje». De este acuerdo quedan exceptuados los compañeros Badori y Lino, ambos injustamente despedidos de los talleres del diario confederal, por cuyo motivo se declararon en huelga los que ni en «Soli» ni fuera de ésta han tolerado jamás atropello alguno.

Los camaradas que nos lean, seguramente quedarán asombrados ante tan absurdo y estrofañero acuerdo; pero a nosotros, que conocemos muchas de las «genialidades» de los inventores de la nueva «figura de delito», nada nos extraña. Este nuevo eslabón de la cadena forjada por los sedicentes revolucionarios y otros que irán siendo inconscientemente añadidos a la misma, serán los que en un plazo próximo agarrarán el espíritu y el cuerpo de nuestra organización, inmovilizándola totalmente para futuras empresas en las cuales será indispensable el concurso de todos los que de verdad deseamos la total desaparición del capitalismo y del Estado.

A los autores y cómplices de los escandalosos despidos de «Soli» cabe preguntarse: ¿Con qué derecho protestaréis cuando el agente ejecutivo de la burguesía y del Estado en Barcelona, en defensa de los «sagrados intereses» de aquella, declare «ilegal» una huelga? Los actuales dirigentes de la organización, si no fuesen tan sectarios, habrían de saber que mientras ésta tenga asalariados, éstos, cuando se consideren atropellados como en el bochornoso caso de «Soli», pueden y deben apelar a la huelga para hacer entrar en razón a los que tan fácilmente olvidan su propia condición de obreros y el respeto que se debe a los que, con la máxima lealtad y en condición de tales, trabajan para la organización obrera afecta a la C. N. T.

Los camaradas de la Junta de Artes Gráficas, además de los incalculables perjuicios morales que con su desatentada conducta irrojan a la organización obrera, están dando una excelente lección a la burguesía, lección que ya ha sido aprovechada por el administrador de un diario barcelonés, el cual, a quien le hizo observar lo arbitrario de su proceder para con un obrero de dicho diario, le contestó: «En mi casa hago lo que estimo conveniente, y ni usted ni nadie tiene autoridad moral para exigirme haga lo contrario, mientras en «Solidaridad Obrera» se despida a obreros por supuestas faltas que no son de trabajo».

de los trabajadores honrados de Cataluña en el inicio y vergonzoso «proceso» tramado y amañado por gentes sin noción de lo que debe ser la organización obrera y a lo que están obligados los que se dicen representantes. Además, ¿es que a los camaradas despedidos y a los que con ellos se solidarizan se les quiere negar el derecho a la defensa, derecho que hasta la justicia burguesa concede? Eso parece que se ha propuesto el Comité Regional y los que en la sombra alientan a éste. Tal pretensión no prosperará porque nuestra continua protesta lo impedirá, protesta a la que indudablemente se unirán todos los trabajadores conscientes que tampoco consentirán que se nos atropelle impunemente. Si la organización no quiere cometer una monstruosa vileza, habrá de reaccionar inmediatamente y exigir a sus actuales mandatarios que rectifiquen inmediatamente lo hecho. Eso es lo que se impone por el propio decoro de la misma.

De todos modos, pase lo que pase, hemos de manifestar nuevamente que nosotros no renunciaremos jamás a nuestros derechos, y tantas veces como lo consideremos necesario, diremos públicamente que el Comité Regional la Junta del Sindicato de Artes Gráficas han cometido un incalificable atropello con dos trabajadores honrados.

Ya lo saben todos.

El Comité de huelga

Vilasar de Dalt

La Lliga lanza un manifiesto

El manifiesto lanzado con el pomposo título de «Declaraciones doctrinales» es digno vástago de quienes lo han elaborado. Subdividido en diferentes párrafos—a cuál más imbécil—contrasta en su elaboración el lugar preferente que, a la cultura, a la administración local y a la política social, han dado a su fanatismo religioso de conveniencia.

¿Quién ignora que el origen de las mas cruentas guerras, de los crímenes más perversos, de los robos más escandalosos, de los martirios más largos y refinados y las más formidables aberraciones sexuales no ha sido en los conventos y en los antros religiosos donde se han preparado? ¡Afortunadamente ya no tenemos inquisición y si aún pobres o hipócritas gentes desean volver a las cavernas los obreros conscientes sabemos a qué atenernos.

Hoy reivindican la libertad de enseñanza, en contra de la escuela única, los que siempre la habían negado. Así contrarían la forma de burlar la Ley de Congregaciones, pero, desgraciadamente, la República ya hace la vista gorda.

A los trabajadores de Vilasar, después de haberles reducido los salarios todo lo posible, les dicen que «hay necesidad de llevar el valor adquisitivo de los salarios al límite máximo». Se comprende que después de su incorporación sin reserva al régimen republicano se han vuelto locos y a los trabajadores nos van a pagar todo lo que nos han estafado.

También se proponen arreglar la hacienda municipal.

Seguramente nos construirán a cada uno la «caseta i l'hortet» que nos había prometido Maciá con unas paredes como la de can Coll.

Antes de hablar de administración no estaría de más que alguna caricatura de señor de la Lliga pagara los débitos «cósmicos» que tiene y no parecer la «colla dels zendeutats».

COLOMA

COMITE REGIONAL

CIRCULAR N.º 1

Camaradas: El Comité Regional del Socorro Rojo, cumpliendo los acuerdos del último Congreso de la F. C. I., pone en vuestro conocimiento que a partir del mes de septiembre pondremos en circulación las nuevas cartas de Socorro Rojo.

El precio de dichas cartas será de 0'25 ptas. cada una.

Es deber de todo afiliado al B.O.C. y a la F. C. I. tener dicha carta del Socorro Rojo y cotizar como mínimo un sello semanal de 0'10 ptas.

Este Comité, cumpliendo también el acuerdo del Congreso de la F. C. I. de recabar un fondo de Ptas. 5.000 para todos los casos urgentes de procesos y gastos judiciales, os pide que organicéis suscripciones o lo que encontréis más factible para vosotros, a fin de que dicha suscripción sea un éxito para el Socorro Rojo. Dicha suscripción la cerraremos a fines de octubre.

Todos los Comités Comarcales, para pedidos de sellos y cartas del Socorro Rojo, tienen que pedirlos a los Comités Provinciales.

Todos los B.O.C. que no tengan relación con los Comités Provinciales del Socorro Rojo deben hacer los pedidos de cartas y sellos al Comité Regional, calle de Palau, 6, pral.

Saludos comunistas.

El Comité Regional del Socorro Rojo

Barcelona, septiembre de 1933.

CARTA DE UN SIMPATIZANTE AL COMITE DEL SOCORRO ROJO

Camarada: He leído en el número 159 de LA BATALLA el llamamiento que hacéis a los revolucionarios, a todos los obreros, a todos los simpatizantes del B.O.C. para que aporten su ayuda en defensa de los obreros caídos luchando contra la burguesía, la reacción y el caciquismo.

¡Pues bien, yo, asalariado de 8'50 pesetas diarias, firme simpatizante de la causa bloquista, viendo la necesidad que hay de ayudar a los presos que noblemente defienden la causa de los trabajadores, me suscribo con cinco pesetas mensuales y me comprometo a llenar una lista de suscripción de las 5.000 pesetas por Socorro Rojo.

Os felicito, camaradas, por la iniciativa que habéis tenido, que aprobarán y apoyarán todos los trabajadores, cada vez en mayor número, de crear ese fondo de 5.000 pesetas en pro de los presos revolucionarios.

Yo he militado durante veinticinco años en un partido republicano que se decía revolucionario. Ahora, cuando constato la labor de la República, comprendo perfectamente que los trabajadores no tenemos nada que esperar de la República burguesa, y que debemos concentrarnos en torno al partido que tiene una política justa, el B.O.C. Un guardia rojo.

INSIGNIAS DE LA F. C. I. Y DEL B. O. C.

Todos los camaradas deben apresurarse a adquirir insignias comunistas, con lo cual popularizarán el emblema del B.O.C. y contribuirán a la recaudación para un fondo para el Socorro Rojo.

Todos aquellos pedidos que vengan acompañados de su importe serán servidos a la mayor brevedad posible. A todos los B.O.C. que pidan más de diez insignias les será hecho un 10 por 100 de descuento.

El precio de una insignia es de una peseta.

Este Socorro Rojo pone en conocimiento de todos nuestros camaradas y simpatizantes que ha puesto en venta un sello de «Ayuda a los presos» a fin de poder recabar un fondo para los mismos. El precio es de 0'10 de peseta cada uno. También hemos puesto en circulación las nuevas cartas del S. R., año 1933-34; precio de cada carta: 0'25 ptas.

No basta ser de la F. C. I. o del B.O.C. para ser afiliado al Socorro Rojo; el deber de todos los simpatizantes es de estar afiliados a nuestro Socorro Rojo.

¡Viva el Socorro Rojo del B.O.C.!

El Comité Regional

Para pedidos de cartas, sellos e insignias: Palau, 6, pral., Socorro Rojo.

Aragón

El despertar de los aragoneses

Desde hace un año ha crecido grandemente la excitación y el mal estar en todos los pueblos de Aragón. Los caciques son más absolutos, los explotadores más insolentes que nunca.

Nadie se había preocupado de los trabajadores de Aragón. Quedaban abandonados a sus fuerzas. Si los anarquistas de la F.A.I. han ido a alguna parte, ha sido para sembrar el desconcierto, dividir más a los trabajadores y provocar aventuras que sólo a la reacción aprovechan.

Los obreros, en muchos lugares, espontáneamente se han organizado en Centros republicanos de izquierda contra los republicanos del 14 de abril, que, por lo general, militan en las filas del 14 de abril.

Estos Centros republicanos de Aragón, constituidos fundamentalmente por trabajadores explotados, son un embrión de futuras organizaciones obreras revolucionarias. Se han anegado renuncian porque para ellos la República era la revolución, era el cambio social. Ahora, cuando constatan con dolor que todo sigue igual, que los caciques de ayer son los caciques de hoy, que los explotadores monárquicos son explotadores republicanos, buscan un camino de salvación, un guía que les oriente.

Nuestro partido, el B.O.C., ha comenzado con gran éxito su labor en tierras aragonesas. Los bloquistas van surgiendo en Aragón cada vez más intensamente. Los maños, tan sinceros, tan abnegados, tan fuertes, van viendo que todos los partidos han fracasado, todos menos el nuestro, el B.O.C.

El B.O.C. dice a los campesinos: Camaradas, vosotros sois una fuerza, pero solos seréis vencidos. Nosotros, los proletarios, somos otra fuerza, pero solos seremos también vencidos. Debemos unir nuestra fuerza y nuestra fuerza. Los obreros campesinos, hacen un compacto bloque, el Bloque Obrero y Campesino, y entonces no sólo no seremos vencidos, sino que venceremos nosotros.

Este lenguaje dicho a los trabajadores de los pueblos de Aragón encuentra un eco inmediato. Los maños lo comprenden. Es así como van surgiendo núcleos bloquistas en Zaragoza, Barbastró, Tardienta, Albalarga, Castellón, Binéfar, Tamarite, Bonansa, Sariñena, Huesca, Sabiñanigo, Ayerbe, Estadilla, Monzon, Mequinenza, Aneu, Sos, Jena, Zaidín, Torrente, Candanos, Fraga...

En todas estas poblaciones, y en otras que no enumeramos, hay simpatizantes bloquistas. Son la larva de un futuro gran movimiento bloquista en todo Aragón.

¡Adelante, maños! ¡Despertad! ¡Hacia el Bloque Obrero y Campesino!

El Viajante Rojo.

TEATRO DE MASAS

(Sección Artística del B.O.C.)

El sábado, día 7 de octubre, el Teatro de Masas celebrará su segundo festival de la temporada en la SALA CAPSIR a las diez en punto de la noche.

Se ejecutará el siguiente programa:

- 1.º La obra en un acto y un cuadro, JOVENTUT
- 2.º La obra de crítica, dividida en siete cuadros, BATECS DEL CARRER

reformada y ampliada en la forma siguiente:

- Primer cuadro: Comunismo.
- Segundo cuadro: Burguesía.
- Tercer cuadro: Religión.
- Cuarto cuadro: Democracia.
- Quinto cuadro: Política.
- Sexto cuadro: «La Tranquilidad».
- Séptimo cuadro: Front Únic.

Este último cuadro irá enteramente a cargo de las Juventudes del Bloque Obrero y Campesino.

En preparación: HERRUMBRE ROJA (obra rusa).

Invitaciones a UNA PESETA en: Palau, 6, pral., Ateneo Enciclopédico Popular (Carmen, 30) y Sala Capsir.

Proletarios! ¡Todos a vuestro teatro de clase!

LAS J. C. DE LERIDA

Juan Marsellés ha muerto

El día 16 del actual mes, víctima de una enfermedad repentina, el camarada Juan Marsellés, militante de las J. C. de Lérida.

Juan Marsellés había ingresado en las J. C. en agosto de 1931, cuando sólo contaba dieciséis años. A pesar de su juventud, su seriedad le caracterizaba entre los militantes de las Juventudes Comunistas.

Dentro del partido tenía grandes simpatías, siendo querido por todos por sus cualidades profundamente comunistas. Era el camarada que siempre le ponía todo a la disposición del partido, teniendo un alto concepto de su disciplina.

Sus grandes dotes como articulista y orador y su temperamento estudioso, hacían que fuera una esperanza para la organización.

El hecho de que su familia viviera en un régimen de autoridad patriarcal y fuera profundamente católica, representaba un sacrificio más grande de su actuación.

Su entierro, a pesar de todos nuestros esfuerzos, nos fué imposible que fuera civil; su familia quiso enterrarle por la iglesia. Reunido el Comité, tomó el acuerdo de no tomar parte en él. Nosotros no podíamos participar a tal manifestación religiosa.

El camarada Marsellés será recordado a través del tiempo dentro de nuestro partido, siendo tomado por los miembros de las J. C. como un militante ejemplar.

EL COMITE DE LAS J. C. DE LERIDA

Sección de Propaganda

El pasado domingo, día 24, se han efectuado tres actos de propaganda en Manresa, Monistrol y San Vicente de Castell, con el máximo de entusiasmo por parte de los trabajadores que nos escucharon, y en particular por los jóvenes obreros y campesinos que por primera vez aplaudían las consignas lanzadas por los entusiastas oradores de las Juventudes del B.O.C.

En estos actos hicieron uso de la palabra las camaradas Carmen Miquel y Rosa Morelló, por las Jóvenes Comunistas; Tarazona, Comas, David, Casas, Claramunt, Roc, Gelada y Masferrer, por las Juventudes Comunistas; García Miranda, por la F.C.I.

Todos los oradores recordaron a la camarada Pujol, asesinado por la religión, haciendo ver que es ésta la que encarna el fascismo y por tanto los portadores de la guerra, del terror, de la miseria, de la destrucción y que se impone por tanto el frente único de

El Ayuntamiento de Barcelona y la Esquerra

(Viene de la página 1.ª)

tificaría completamente la obra de sus predecesores de los tiempos monárquicos y exigiría, de forma radical, responsabilidades a los concejales anteriores que habían llevado a la bancarrota la hacienda y el crédito de Barcelona.

Pero todo esto lo pensaban los miliares de ciudadanos ingenuos que creen en las palabras altisonantes y las promesas ardientes. En aquella campaña electoral, el B.O.C. intentó, a la medida de sus fuerzas, prevenir al pueblo de Barcelona contra los excesos verbales de la demagogia «esquerrana». Fué en vano. No se nos escuchó. Pero los hechos, más fuertes que las palabras, han demostrado a los electores de la «Esquerra» que éramos nosotros, los comunistas, los que teníamos un programa a desarrollar en el Municipio, los que teníamos razón y no los hombres de Maciá que se jactaban, en nombre de su revolucionarismo de opereta, de que no necesitaban ningún programa, pero que ya sabían lo que tenían que hacer en el Ayuntamiento si salían elegidos...

¡Quiénes no lo sabían ni lo presumían eran los electores que creían que votando a la «Esquerra» votaban a la misma honradez!

La ignominia hace ya tiempo que no lo es. Los ciudadanos de Barcelona, por dolorosa experiencia, ya saben lo que son capaces de hacer sus municipios esquerranos. Como los de antaño. Peor que ellos. Estafar, faltar, desatender las necesidades del pueblo trabajador. No resolver nada. Hacer el juego a las grandes compañías. Meter por centenares nuevos empleados innecesarios. Despilfarrar sin ton ni son. Hundir cada día más el crédito de nuestro primer Ayuntamiento.

Pero en el ramo de las inmoralidades, parece que los actuales concejales no han llegado, ni con mucho, a la meta. En este aspecto no han podido aún, a lo que se ve, demostrar todo lo que son capaces de hacer. Tienen una capacidad extraordinaria en esta su especialidad.

No vamos ahora a enumerar todo lo que podrían haber hecho y su poltronería, su inconsecuencia, su incapacidad, no se los ha permitido hacer. Desde el alcalde hasta el último concejal han demostrado, de una manera clara que no deja lugar a dudas, que son una cuadrilla de paranchines, camorristas y holgazanes.

En cambio, si no han hecho lo que debieran, han hecho mucho que no debían hacer, por decoro, dignidad, decencia y vergüenza, cualidades que si algún día han tenido, hace ya tiempo que han perdido completamente.

No haremos, una por una, la historia de sus pequeñas ratoneras, de sus favoritismos acordados, de sus concesiones indebidas... No. Esto, con ser malo y reprobable, es pequeño; es,

A los jóvenes de las Industrias Gráficas

Estando organizado el Sindicato de las Industrias Gráficas y Similares de Barcelona, y creyendo que las juventudes son las únicas que deben defender el Sindicato, nos decidimos a hacer un llamamiento a los jóvenes de las industrias gráficas.

Es general en todos los sindicatos la creación de las juventudes organizadas y actuando para el sostén y la defensa de su organismo.

Pues bien: como quiera que nuestro Sindicato carece de estas juventudes y que no puede estar sin ellas, estimamos necesario formar lo más rápidamente posible una Sección Juvenil dentro del mismo.

Nuestro Sindicato hace ya cerca de un mes que está organizado y en este tiempo ha tenido un buen número de altas de obreros conscientes que anhelan plena libertad de expresión y buenas normas sindicales, cosa que en nuestro Sindicato han encontrado por no estar bajo el furor y el sectarismo de la F.A.I.

Pues bien, camaradas: cómo quiera que nuestro Sindicato está adquiriendo una gran fuerza, es por ello que os hacemos este llamamiento, a fin de organizar la Sección Juvenil del mismo, va que lo conceptuamos imprescindible para su amplio desarrollo.

¡Jóvenes de las Industrias Gráficas! Por la unificación de la clase trabajadora y por el frente único contra la detestable burguesía, formemos las Secciones Juveniles en todos los Sindicatos.

Por la Comisión Organizadora de la Sección Juvenil de Industrias Gráficas:

Gabriel Salvadiego y Angel Bueso.

Para adhesiones a esta Sección Juvenil: calle Alta de San Pedro, 24, principal.

Sindicato Fabril y Textil SECCION JUVENIL

Se convoca a todos los obreros jóvenes pertenecientes al Sindicato, a la reunión que tendrá lugar el viernes, a las siete, en el local del Sindicato, Alta de San Pedro, 24, pral.

Teniendo en cuenta que se trata de asuntos de gran importancia y trascendencia, se ruega la puntual asistencia de todos.

clase para barrar el paso al fascismo asesino que tan negra experiencia tenemos del pasado y del presente.

¡Frente único de clase!

¡Viva nuestro II Congreso!

¡Por el triunfo de la Revolución proletaria!

Reus

ASAMBLEA GENERAL DEL B.O.C.

Compañeros: Se os convoca a la reunión general ordinaria, para el día 29 del corriente, a las nueve y media de la noche, en nuestro local social, calle de Castellar, 28, bajos.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Estado de cuentas.
- 3.º Nombramiento de los cargos de Junta.
- 4.º Asuntos generales.

Compañeros: Se os ruega que no faltéis.

El Secretario, F. NOMDEDEU

Borriol

EL B.O.C. DE BORRIOL A TODAS LAS SECCIONES DE LA F. C. I., A LOS B.O.C. Y LAS J. C.

Camaradas: En el caso de tener que enviarnos alguna circular, correspondencia oficial o particular, lo haréis, y en absoluto a nadie más hasta nueva orden, a la siguiente dirección:

Al Secretario del B.O.C. Calle del Triquete Borriol (Castellón).



# La Batalla

Redacción y Administración: calle Palau, 6, pral.

Teléfono 25573 - Apartado de Correos 1250

Subscripción: España y América . . . . . 2' - ptas. trimestre

" Demás países . . . . . 3'50 " "

" Paquetes de 25 ejemplares . . . . . 2'75 pesetas

Número suelto: 15 céntimos

## La aparición de ADELANTE

### Asamblea general del B.O.C. y F.C.I.

La próxima aparición de ADELANTE constituye para la marcha de nuestro partido un verdadero acontecimiento. La trascendencia de una tal empresa es enorme.

Para tratar, pues, de lo que esto significa, y para escuchar la opinión de todos los camaradas, se celebrará el próximo sábado, día 30, a las diez de la noche, en el B.O.C. central (Palau, 6, pral.) una

#### ASAMBLEA GENERAL

con este orden del día:

1.º Objetivos de ADELANTE.

2.º Cómo será ADELANTE

3.º Colaboración de todo el partido al éxito de ADELANTE.

## POSICION DEL SOCIALISMO ESPAÑOL

### III

#### La del comunismo oficial a su respecto

Durante la crisis ministerial de junio se creyó un momento que los socialistas iban a presidir, por vez primera en España, un Gobierno. Legistas y demócratas parlamentarios, no estaban dispuestos a formar un Gobierno netamente socialista. Prieto, oportunista cien por cien y amigo de todas las componendas, estaba incluso dispuesto, porque tal era el deseo de «su excelencia», a llamar a la puerta de los radicales. La actitud energética de Largo Caballero lo impidió. «Con los radicales, ni una palabra», dijo. Y no hubo Gobierno presidido por los socialistas, sino un nuevo Gobierno Azana, que nació oliendo a cadáver.

En aquellas circunstancias, los dirigentes del partido comunista oficial exultaron de júbilo. «¿Un Gobierno presidido por los socialistas? Ahora podremos combatirlos sistemáticamente, desenmascararlos a nuestras anchas.» Ni más ni menos. No veían en ello una nueva etapa de la revolución española, sino única y exclusivamente una situación más concreta que les iba a permitir manifestar su odio ciego contra los socialistas. El sectarismo es la poltronería en política como en todo; no tiene necesidad de pensar, de analizar cada situación nueva y de adaptar la táctica en consecuencia; ha pronunciado la frase sacramental una vez para siempre y a ella se atiene y se lo sacrifica todo. «Todos los que no están con nosotros son contrarrevolucionarios y socialfascistas.» (Todos menos Herriot, nuevo amigo de la U.R.S.S., habrá que decir en adelante). Es no sólo poltrón, sino infantil y, a fuerza de ultrazuquerdista, contrarrevolucionario a las largas.

Un partido revolucionario responsable, marxista, tras un análisis de la situación española, de la relación de las fuerzas en presencia y de las perspectivas políticas, se hubiera planteado el siguiente problema: los socialistas en el Gobierno van a constituir una etapa transitoria; todo permite creer que el Poder formal y parlamentario que van a ejercer, teniendo como árbitros a los partidos burgueses, les gustará rápidamente; pero ese desgaste y se producirá en favor de la revolución o en favor de la contrarrevolución? Si al final de la etapa socialista no está preparado nuestro partido para ocupar el Poder, en nombre del proletariado revolucionario, y en cambio los partidos de conservación social y de reacción lo están, contribuyendo a gastar sistemáticamente a los socialistas contribuyeron por ende a preparar el camino a la contrarrevolución, que nos aplastará ferocemente a todos. ¿Quiere ello decir que por no contribuir a hacerles el juego a los reaccionarios hay que sostener sistemáticamente a los socialistas? En manera alguna. Entre una y otra actitud, tan nociva la primera como la segunda para la revolución, hay una táctica intermedia determinada por las circunstancias. En primer lugar, es preciso que establezcamos con toda claridad en qué fase de la revolución democrática nos encontramos, cuál es el programa de reivindicaciones que corresponde plantear y cuáles son las

consignas concretas que debemos lanzar para que las masas prosigan la

lucha que tiene que conducirlos, por el camino de la revolución democrática emprendida, a la revolución social, proletaria. Si el Gobierno socialista se ve amenazado por los golpes de la reacción, debemos encontrarnos a su lado en todo momento para parar esos golpes, de la misma manera que, estariamos al lado de la República frente a un peligro de restauración monárquica. Si el Gobierno socialista llena el programa de reivindicaciones impuesto por la marcha de la revolución, debemos sostenerle y ampliar cada vez más ese programa revolucionario; si se niega a llenarlo, cosa harto probable, hay que agitar a las masas para que ejerzan presión sobre él y para que vayan haciendo su experiencia política ante cada acto del Gobierno. Pues a las masas y a la revolución le sirven más una experiencia concreta que toda la palabrería sectaria y todos los insultos sistemáticos e imbéciles de que anda llena la literatura comunista oficial. Así hubiera debido plantearse el problema un partido marxista responsable, en un momento en que se decide, en la arena pública, la suerte de la revolución; en un momento en que la contrarrevolución perfila sus armas contra el proletariado. En lugar de esto, el partido comunista oficial se entrega a un negativismo sistemático, a un sectarismo suicida, que ha conducido en Alemania al triunfo del fascismo.

Se nos objetará que los socialistas, en España como en los demás países, han ensartado una traición con otra. No hemos dejado nosotros de proclamarlo un solo instante. No nos hemos limitado a llamar traidores a los socialistas, como hace un centenar de veces al día cualquier plumífero comunista oficial; hemos explicado serenamente a las masas, a la luz de sus intereses de clase, en qué consisten esas traiciones. Hoy que los socialistas han abandonado el Gobierno sin lucha—es ésta una traición digna de las otras—podemos medir toda la importancia de las mismas. LA BATALLA lo ha hecho ya en el documento político dedicado a la solución contrarrevolucionaria de la última crisis; no insistiremos, por consiguiente. Baste decir que los socialistas, que han podido precipitar la revolución democrática con sólo querer—en los meses que siguieron a la proclamación de la República, con un ambiente efervescente y unas masas dispuestas a todo; después del 10 de agosto, en que las masas sintieron el peligro contrarrevolucionario—, la han ido frenando sistemáticamente, han ido conteniendo al proletariado en la ciudad y en el campo, en nombre de una lealtad criminal a los partidos burgueses, que hoy no vacilan en asestarles un histórico puntapié.

Y ahora tenemos a los socialistas fuera del Poder, despedidos más que por los otros por sus propias culpas. ¿Cuál va a ser su actitud? ¿Y cuál debe ser la nuestra a su respecto? Permitásemos dejar las respuestas para un próximo artículo, que sirva de remate a la serie.

GORKIN

## GARSABALL, CONDENADO

La semana anterior se vió ante el tribunal de Lérida la causa que seguía por tenencia de arma contra el secretario general de la Unión Provincial Agraria de Lérida, camarada Sebastián Garsaball.

Como se recordará, mientras Garsaball tomaba parte en la organización de los campesinos de la provincia, la guardia civil hizo un registro en su casa, encontrando una pistola.

Esto fué suficiente para que Ventós ordenara la prisión de nuestro camarada, sometiéndolo a un régimen de castigo, bajo el mando del feroz Albadalejo.

Después de dos meses de detención, Garsaball fué puesto en libertad provisional, en espera del juicio.

El tribunal de Lérida ha sentenciado al camarada Garsaball a la pena máxima, a ocho meses de cárcel.

Es natural. La justicia, el gobernador Ventós y los explotadores de la tierra se entienden perfectamente. Es-

tos reclaman la persecución, el gobernador la lleva a cabo y la justicia firma y sella.

Hace poco veíamos el proceder de las autoridades republicanas de la provincia de Tarragona con respecto al camarada Padró, otro luchador agrario.

En Tarragona como en Lérida, la justicia está al servicio de los grandes propietarios y en contra de las clases trabajadoras.

### Alianza Obrera contra el Fascismo

La Alianza Obrera celebrará mañana, viernes, día 29, un grandioso mitin en Sabadell, tomando parte Froment y Folch y Capdevila (U.S.C.), Miravittles y Maurin (B.O.C.), Pestaña y Fornells (socialistas).

La A. O. prepara otros actos en Vilallonga, Vilasar de Dalt, Igualada.

## LA APARICION DE "ADELANTE"

Dificultades de carácter legal surgidas a última hora han retrasado la publicación de los carteles anunciando la aparición de ADELANTE. Esto nos obliga a demorar la salida hasta el día 14 de Octubre.

Los días que faltan han de ser puestos a contribución por parte de todos los Bloques y camaradas para:

- 1.º Repartir ampliamente las acciones de ADELANTE.
- 2.º Fijar bien los carteles de publicidad que se preparan y que serán enviados dentro de breves días.
- 3.º Hacer suscripciones, para lo cual pueden pedirse talonarios a la administración (Palau, 6, pral.).
- 4.º Nombrar en cada localidad un paquetero fijo y comunicar el nombre y número de ejemplares que desea recibir.

Camaradas todos: ADELANTE es el esfuerzo máximo que realiza nuestro partido. Su éxito depende de la suma global del esfuerzo de todos.

¡Todos en acción!

¡Adelante!

### EL COMITE POLITICO

## Por LA BATALLA, diario

### Suscripción pro 50.000 pesetas

#### RECAUDACION PROVINCIAS

Suma anterior: 20.847'95.

#### La Bisbal

2805.—Un comunista, 0'25; un comunista, 0'75; Jesús Sayols, 1; Jaime Barris, 1; J. S. Rella, 2.—Total, 5 pesetas.

#### Gerona

2769.—J. S. Rella, 2; Juan Soler, 1; Eusebio Ferragut, 2'80; un esperantista, 0'20; J. Vendrell, 1'05; J. Vendrell, 0'40.—Total, 7'45 pesetas.

#### Vendrell

2055.—Un esperantista, 0'50; un comunista, 0'50; P. Runbó, 0'50; José Salnó, 1; José Roig, 0'50; Juan Claramunt, 0'50; José Galofré, 2; José Roig, 0'50; Pablo Padró, 1; José Foix, 2; Juan Claramunt, 0'20; Jaime Soler, 1; Alejandro Soler, 0'50.—Total, pesetas 10'70.

2047.—José Guixens, 2; Juan Güell, 1; Rafael Jané, 1; José Estalella, 1; Juan Nin, 1; Vicente Roals, 5.—Total, 11 pesetas.

2045.—José Padró, 1; Jaime Santacana, 0'50; José Robert, 0'50; Salvador Padró, 0'50; Gregorio Trillas, 0'25; José Claramunt, 0'25; Antonio Castells, 0'25; Pedro Santacana, 0'25; Juan Oliver, 0'25; Un marxista, 0'25; Un leninista, 0'25.—Total, 4'25 ptas.

#### Alcarraz

3267.—Julia Llas, 7; Sebastián Llas, 10.—Total, 17 pesetas.

#### Lérida

1425.—Un simpatizante, 0'50; Ramón Bosch, 2; Un simpatizante R. E., 5; M. T., 1; Isidro Bonastre, 1; Juan Serra, 5; Un antifascista, 0'50.—Total, 15 pesetas.

#### Vilallonga

2197.—Ramón Badia, 5; José Queralt, 2; Manuel Brunet, 0'50; Manuel Tell, 0'50; Juan Jané, 0'50.—Total, 8'50 pesetas.

2199.—Antonio Martorell, 1; Isidro Brunet, 1; Isidro Vidal, 3; R. Brunet, 0'50; F. Cristiá, 0'50; José Maestu, 0'50.—Total, 6'50 pesetas.

2213.—José Ollé, 0'50; Juan Alberich, 0'60; José Sendra, 2; Antonio Brunet, 0'60; Teresa Guillemat, 0'50; Ramón Cassá, 2; Jorge Sendra, 0'20.—Total, 7'80 pesetas.

2212.—A. Queralt, 15; R. Martí, 0'50; Un comunista pequeño, 0'50; Un simpatizante, 2; A. Queralt Magrané, 0'90; B. Roig, 1; R. Cotet, 0'50; J. Pamies, 1.—Total, 21'45 pesetas.

2201.—José Portuñez, 5; Un bolchevique, 0'25; Un sovieta, 0'15; Un fraillazo, 0'10; El sacristán del pueblo, 0'05; Un sin-got, 0'10.—Total, 5'65 pesetas.

2202.—José Guillemat, 1; Salvador Queralt, 1; Francisco Roig, 2; Pedro Roig, 2; Antonio Queralt, 1; Samuel Figuerola, 0'50; Antonio Roig, 0'50; Un simpatizante, 1; Ferrer, 0'25; Magin Pamies, 0'75; José Mateu, 5; Un mudo, 0'05; Ramón Carnicé, 0'50.—Total, 15'55 pesetas.

2203.—José Carnicer, 3; Magin Miquel, 0'50.—Total, 3'50 pesetas.

#### Lérida

1443.—Un simpatizante manresano, 5; J. P., 2; José Poix, 0'50; E. C., 0'25; José García, 1; José González, 1; Manuel Moreno, 1; Pedro Colomé, 2; Rafael Castro, 1;

Luis Casal, 1; Un alemán, 5; Eusebio Aguilar, 1; Joaquín Empudá, 1; Antonio Moreno, 5.—Total, 26'75 pesetas.

#### Tarragona

41.—Bernardo Badet, 1; Pedro Nieto, 0'50; Sirop Aínós, 1.—Total, 2'50 pesetas.

31.—José Alexandri, 2; Angel Martínez, 1; Manuel López, 1; Juan Miquel, 2; Un simpatizante, 1; José Bosca, 0'50; Manuel Pijoán, 0'50; Escolástico Vuarde, 0'50; Daniel Vidal, 0'50; Juan Canalada, 0'50.—Total, 9'50 pesetas.

#### Lérida

1401.—Jaime Badia, 10; Antonio Gronca, 1; José Esmeán, 0'75; José Badia, 1; Emilia Badia, 0'50; Antonio Micas, 0'50; Ramón Solé, 8; José Bagaré, 0'25.—Total, 22 pesetas.

1398.—Valentín López, 10; David Campo, 1; Un simpatizante de San Quim, 0'50; Uno de «Estat Catalá», 0'55; Un simpatizante, 0'55; Ramón Cases, 1.—Total pesetas 13'60.

1397.—E. Bayon, 10; A. Pérez, 1; M. Rodríguez, 0'50; M. Calvo, 0'50; B. Orriols, 0'50; O. Estévez, 5.—Total, 17'50 pesetas.

1492.—Francisco Benatarro, 15; Visitation Balaguer, 1.—Total, 16 pesetas.

1388.—Ramón Vidal, 10; Antonio Martí, 0'50; Pedro Vigelés, 0'25; Justo Vines, 0'50; Antonio Girbau, 1; Antonio Alzuria, 0'25; Rosario González, 0'50; Pedro Moviel, 1'50; José Carreras, 1; Francisco Almenara, 1; Elvira Segué, 1.—Total, 17'50 pesetas.

1380.—Un pasante de notario, 2; Un impresor simpatizante, 2; Un carterero escrupuloso, 1'25; Francisco Aguilá, 15; Mora, 10.—Total, 30'25 pesetas.

1378.—Jacinto Pampalona, 4; Antonio Masip, 0'50; Juan Belleza, 1; Un compañero del Vidre Pla, 0'50; Matilde Rojo, 0'50; Concha Alsinet, 1; José González, 1; Manuel González, 3; Francisco González, 15; José Vallverdú, 1; Andrés Alós, 0'50; Saturní Anton, 1; José Figueres, 0'60; Un amigo mercantilista, 2; Un católico, 1; Carmen Bulland, 1.—Total, 33'60 pesetas.

1372.—José Pena, 10; Un expulsado de la F. C. I., 1; Un burgués, 2; Pilar, 0'50; Un carpintero, 0'50; Sivet, 0'50; Clariana, 1.—Total, 15'50 pesetas.

1376.—Jaime Bacardí, 15.—Total, 15 pesetas.

1371.—Salvador Bell-lloc, 7'50; José Casas, 3; Jesús Lafuente, 0'25; Salvador Casanova, 1; Amando Navarro, 0'50; José Gómez, 0'10; Dolores Gros, 0'25.—Total, 13'10 pesetas.

1369.—Mariano Banzo, 7'50; Antonio Bota, 2; Jaime Padrell, 1; Jaime Bernabeu, 1; Juan Roca, 1; Enrique Juan, 1; Sebastián Burtaña, 0'50.—Total, 14 pesetas.

1368.—Un pasante de notario, 2; Ramón Pujol, 1; Un simpatizante, 1; Sebastián Porqueres, 0'25; Francisco Ballabruga, 10'75.—Total, 15 pesetas.

#### Barcelona

482.—José García, 8; Francisco Andreu, 1; Un practicante rojo, 1.—Total, 10 pesetas.

#### Gracia

605.—Jesús Varas, 1; Teófilo Pamió Gur, 1.—Total, 2 pesetas.

Total: 21.261'50 pesetas.

# ADELANTE

## OBJETIVO

El día 14 de octubre comenzará a publicarse, en Barcelona, ADELANTE.

ADELANTE será un diario obrero amplio, de crítica, orientación e información.

ADELANTE luchará denodadamente por la unidad de acción de la clase trabajadora, huyendo de sectarismos estrechos y particularismos suicidas.

ADELANTE constituirá una trinchera contra el fascismo y toda manifestación reaccionaria.

ADELANTE será el heraldo de una conjunción de esfuerzos obreros para empujar la Revolución adelante.

ADELANTE consagrará, como es natural, un interés preferente a los problemas del movimiento obrero en nuestro país, procurando, en este grave momento de crisis y desorientación, ayudar al proletariado a que encuentre el camino que ha de conducirle a la victoria.

ADELANTE dedicará, sin embargo, una atención especial a los problemas de orden internacional, políticos, sociales y económicos. Publicará crónicas informativas y artículos, entre otros, de los siguientes escritores del campo obrero:

INGLATERRA: A. Fenner Brockkavay, Maxton, John Patton, Murphy; ALEMANIA: A. Thalheimer, Heinrich Brandler, A. Kurella, Urbans; FRANCIA: Romain Rolland, Boris Souvarine, Lucien Laurat, Simone Weil, Robert Louzon, Alfréd Rosmer; SUIZA: Bringolf, Thalmann, Nicolle; BELGICA: Van Ovestraeten; HOLANDA: Sneevliet, Enriette Rolland - Holst; SUECIA: Kilbom; NORUEGA: Meyer; U. R. S. S.: Máximo Gorky, Karl Radek, Preobrajensky, Leon Trotsky; ITALIA: Angelica Balabanova, A. Tasca; ESTADOS UNIDOS: Jay Lovestone, Will Herberg, Bert Wolfe; MEJICO: Diego Rivera; INDIA: M. N. Roy; CHINA: «Lu-Chai-Shon», etc.

## ESFUERZO OBRERO

ADELANTE, diario obrero, publicará dos ediciones: una por la tarde, para Barcelona, y otra por la mañana para provincias.

Para llevar a cabo una tal empresa casi gigantesca, ADELANTE no cuenta con más ayuda que la clase trabajadora y con el optimismo que comunica la defensa de una causa justa.

ADELANTE, diario, es hijo de LA BATALLA, semanario, que continuará publicándose como tal.

LA BATALLA aporta VEINTE MIL PESETAS (más aún) a la creación del diario ADELANTE.

Pero esta cantidad no es suficiente.

## ACCIONES

Por eso ADELANTE pone en circulación 2.000 acciones reintegrables de cinco pesetas y 400 de veinticinco pesetas.

Son 20.000 pesetas que con las 20.000 de la suscripción de LA BATALLA constituyen un fondo de 40.000 pesetas que consideramos indispensables para lanzar el diario.

Las acciones se encuentran en depósito en LA BATALLA a donde pueden pedirse.

Puede recortarse el siguiente boletín y enviarse acompañado de su importe a LA BATALLA (Apartado de Correos, 1280):

### Boletín solicitando una acción

Nombre y apellido .....  
domiciliado en ..... calle .....  
núm. .... provincia ..... solicita  
acciones de (1) ..... pesetas reintegrables, sin  
interés, que serán amortizadas anualmente por sorteo, según  
los beneficios, en el número que acuerde el Consejo de Ad-  
ministración de ADELANTE.  
Envía por giro postal el importe de ptas. ....  
de ..... de 1933.  
Firma

(1) Las acciones son de 5 y 25 pesetas cada una.

### Suscripción a "Adelante"

Los que deseen suscribirse a ADELANTE pueden enviar el siguiente

### Boletín de suscripción

Nombre y apellido .....  
domiciliado en ..... calle .....  
núm. .... provincia de ..... se suscribe  
por un (1) ..... a ADELANTE, diario obre-  
ro, a partir del 1.º de octubre para lo cual envía por giro  
postal ptas. ....  
de ..... de 1933.  
Firma

(1) Mes o trimestre. Un mes, 2'50 ptas. Un trimestre, 7'50 pesetas.

### EL MITIN DE LA ALIANZA OBRERA

#### En favor de Torgler y Dimitrov

El jueves último se celebró en la Bohemia el mitin convocado por la Alianza Obrera, en defensa de Torgler, Dimitrov, Popov y Tanev, acusados del incendio del Reichstag.

La sala se llenó completamente. Tomaron parte Colomer, que presidió, Folch y Capdevila (socialistas), Arin (socialista), Miravittles (B. O. C.), Froment (socialista), Maurin (B. O. C.) y Pestaña (socialista).

Todos los oradores pusieron de relieve la barbarie fascista y la necesidad de que los trabajadores se unan para oponerse al fascismo.

### En pie contra el fascismo!

Balaguer ha sido el comienzo de la ofensiva fascista. Trabajadores: ¿dejaremos que el fascismo siga su marcha adelante? No, no podemos consentirlo. Hay que evitarlo.

La F. A. I. diciendo que no hay peligro fascista en España miente. Lo de Casas Viejas fué un acto fascista. Lo de Balaguer otro. Y el proceder de las autoridades republicanas protegiendo a los fascistas es la consagración oficial del fascismo.

Cuando los trabajadores son asesinados por los fascistas, la necesidad del frente único obrero es más apremiante que nunca.

Lo de Balaguer es el primer toque de alarma. ¡En pie, contra el fascismo!

Manresa. Juan GUANABENS